



Le carême est le temps fort choisi par l'Eglise de France pour soutenir les actions du CCFD (regroupement de services d'Eglise en vue d'actions solidaires internationales).

Pour notre communauté « Sel de la Terre » :

**Dimanche 11 mars à midi** : repas solidaire au foyer Ste Marie – Wittenheim

**Dimanche 25 mars** : quête dans toutes les églises de France

**Vendredi Saint 6 avril** : quête porte à porte paroisse Notre Dame des Mineurs

**Vendredi Saint 6 avril à midi** : « bol de riz » au foyer paroissial de Ruelisheim

Toutes ces actions témoigneront de notre solidarité pour des aides d'urgences et divers projets de développement dans le tiers-monde.



Notre repas traditionnel au bénéfice du tiers monde pour soutenir les divers projets de développement et d'aides d'urgences

## Dimanche 11 mars 2012 pour le repas de midi au cercle Sainte-Marie de Wittenheim

Pour la bonne organisation de ce «repas partage»,  
veuillez vous inscrire au plus tard le 5 mars 2012 au Presbytère Sainte-Marie  
ou appeler au 03 89 52 63 14

## INFOS

### Le week-end des confirmands

aura lieu cette année les **17 et 18 mars 2012**  
à Chauveroches, au Prieuré St-Benoît (Lepuix-Gy)  
Merci de porter les jeunes dans votre prière

### Mercredi 28 mars 2012 : «Kms de soleil»

pour les enfants au sacré Cœur de Mulhouse,  
en lien avec la pastorale des migrants

### Conférence de Carême - Mgr GRALLET

#### Le Mercredi 14 mars 2012

«Avant d'évangéliser, laissons-nous évangéliser»  
à l'église Sainte-Marie - Eglise centre Ville /Mulhouse à 20h00

### Paroisse Saint Nicolas - Ruelisheim

#### Nettoyage de l'église : Vendredi 13 avril, de 14h00 à 16h00

Toutes les bonnes volontés seront accueillies à « balais ouverts » !  
Renseignements : Monique HAAG (03 89 57 66 60)

### Plonger au coeur de la miséricorde Veillée de prière le 18 avril à 20h00 à St-Adelphe - Kingersheim

Pour découvrir et accueillir la miséricorde de Dieu qui se donne gratuitement sans limite  
(suite au dimanche de la Miséricorde le 15 avril 2012)

## Agenda

MARS 2012	
Samedi 3	2 <sup>ème</sup> dimanche de CARÊME 18h00 St Nicolas 18h30 Notre Dame des Mineurs
Dimanche 4	9h30 St Adelphe 9h45 St Christophe 10h45 Ste Marie
Samedi 10	3 <sup>ème</sup> dimanche de CARÊME 18h00 St Nicolas 18h30 Ste Elisabeth
Dimanche 11	9h30 St Adelphe 10h00 Ste Barbe 10h45 Ste Marie
Samedi 17	4 <sup>ème</sup> dimanche de CARÊME 18h00 St Nicolas 18h30 Notre Dame des Mineurs
Dimanche 18	9h30 St Adelphe 9h45 St Christophe 10h45 Ste Marie
Jeudi 22	St Adelphe 20h00 Célébration du pardon
Samedi 24	5 <sup>ème</sup> dimanche de CARÊME 18h00 St Nicolas 18h30 Ste Elisabeth
Dimanche 25	9h30 St Adelphe 10h00 Ste Barbe 10h45 Ste Marie
Lundi 26	Annonciation 10h00 Notre Dame du Chêne
Mardi 27	Ste Marie 18h00 Célébration du pardon
Samedi 31	RAMEAUX 18h00 St Nicolas 18h30 Notre Dame des Mineurs

AVRIL 2012	
Dimanche 1 <sup>er</sup> avril	9h30 St Adelphe 9h45 St Christophe 10h45 Ste Marie
Jeudi 5	Jeudi Saint 19h00 Ste Elisabeth 20h00 St Nicolas
Vendredi 6	Vendredi Saint 15h00 St Adelphe 15h00 St Christophe 20h00 Ste Barbe : Chemin de croix
Samedi 7	Veillée Pascale 20h30 Ste Marie
Dimanche 8	Jour de Pâques 10h00 Ste Barbe 10h30 Notre Dame des Mineurs
Lundi 9	10h00 Notre Dame Notre Dame du Chêne du Chêne
Samedi 14	18h00 St Nicolas 18h30 Notre Dame des Mineurs
Dimanche 15	9h30 St Adelphe 9h45 St Christophe 10h45 Ste Marie
Samedi 21	18h00 St Nicolas 18h30 Ste Elisabeth
Dimanche 22	9h30 St Adelphe 10h00 Ste Barbe 10h45 Ste Marie
Samedi 28	18h00 St Nicolas 18h30 Notre Dame des Mineurs
Dimanche 29	9h30 St Adelphe 9h45 St Christophe 10h45 Ste Marie

### TOUS LES DIMANCHES

St Christophe 11h00 Communauté polonaise - Ste Elisabeth 10h45 Communauté portugaise

DEBUT MAI 2012	
Mercredi 1 <sup>er</sup>	Ouverture mois de Marie 19h30 Ste Marie
Samedi 5	18h00 St Nicolas 18h30 Ste Elisabeth
Dimanche 6	9h30 St Adelphe 10h00 Ste Barbe 10h45 Ste Marie
Samedi 12	18h00 St Nicolas 18h30 Notre Dame des Mineurs
Dimanche 13	9h30 St Adelphe 9h45 St Christophe 10h45 Ste Marie

## DATES À RETENIR

### Vente de pâtisseries à l'église Ste Barbe

**SAMEDI 7 et DIMANCHE 8 avril de 14h00 à 17h00**  
et avant et après la messe

### Eglise Ste Barbe ouverte

pour découvrir les SYMBOLES DE PAQUES  
**Les 8 et 9 avril, de 14h00 à 18h00**

### BARBECUE ANNUEL Saint-Christophe le dimanche 22 avril à 12h00

à la MTL Fernand Anna de Wittenheim.  
S'inscrire chez Eliane et Bernard Villaumié - Tél. 03 89 50 21 29

## Le bulletin de la Communauté des Paroisses



# 7 info

«Sel de la Terre»

Wittenheim  
Kingersheim  
Ruelisheim

Ste Marie ↔ St Christophe  
Notre Dame des Mineurs  
Ste Barbe ↔ St Adelphe  
Ste Elisabeth ↔ St Nicolas

N° 46 - Mars - Avril 2012

Eglise catholique - Diocèse de Strasbourg - Responsable de la publication : M. Philippe BURGUY

**Renseignements** : Maison de la Communauté  
2, rue du Bourg 68270 Wittenheim  
Tél/Fax 03 89 52 63 14

site internet : <http://7info.free.fr> - email : [7info@estvideo.fr](mailto:7info@estvideo.fr)

**Permanence** : du lundi au vendredi de 10 h à 11 h 30 et de 16 h à 18 h  
le samedi de 10 h à 11 h 30

## PRENDRE LE TEMPS

**Et si le carême devenait le temps pour nous préparer à être aimés ?  
Parce que, à Pâques, Dieu donne sa vie  
par amour pour nous.**

Chers amis, pour les chrétiens, Pâques est la fête de la Vie qui gagne malgré tout. Nous croyons que Dieu est Vie et qu'il nous l'a donnée pour toujours et que nous terminerons plongés dans sa propre Vie. C'est le projet de Dieu pour tous par amour.

Et si la période du carême devenait le temps pour nous y préparer ?  
Pour nous attacher à l'essentiel : vivre et être aimés toujours.

La question du carême est donc bien celle-ci :

Que devons-nous mettre en veille, enlever, pour laisser de la place à la vraie vie, à ce qui fait vivre vraiment ?

Est-ce que je ne suis pas trop pris par mon travail au point de laisser ma vie, ma famille, mes amis de côté ?

Est-ce que mes loisirs, activités de toutes sortes ne me prennent pas trop de temps et m'empêchent de prendre le temps pour me poser les questions essentielles et font obstacle pour vivre de vraies rencontres ?

Est-ce que ma manière d'être, de consommer, de suivre les modes et les tendances du moment ne font pas écran pour voir les autres, leurs situations et leurs appels ?

Pendant ce temps du carême, devenons encore plus et mieux des vivants, amoureux de Dieu et des autres, des personnes tournées vers l'essentiel, heureuses de chercher dans la simplicité, dans la modération, dans la vérité. Osons laisser plus de place à ce qui est vital, en ayant le courage d'enlever ou de mettre en attente ce qui n'aide pas à vivre.

Osons croire que ça vaut le coup de vivre les uns avec les autres, et essayons de remercier Dieu pour les belles petites choses qui existent au quotidien. Essayons de lui laisser de la place dans tout ce qui fait nos journées. Prenons le temps de la prière, seuls ou avec d'autres.

Que Pâques nous aide à goûter l'Amour, la Vie.  
Notre bonheur et celui de tous est en jeu.

Bon Carême à chacune et à chacun,

Au nom de l'équipe animatrice,  
Philippe Burguy, prêtre.

## Prendre le temps

Pendant les 40 jours du Carême, les catholiques du monde entier préparent leur cœur à fêter la résurrection du Christ le jour de Pâques. Nous sommes invités à changer de vie, à nous convertir, c'est-à-dire à nous tourner vers Dieu et vers les autres, en pratiquant la prière, le partage et le jeûne.

L'entrée en Carême se fait au cours de la messe du mercredi des cendres, le 22 février 2012. Recevoir des cendres, c'est reconnaître sa faiblesse, manifester son regret du péché et signifier son espérance dans l'amour et la miséricorde de Dieu. Parce qu'il est tourné vers Pâques, le Carême est vécu sous le signe de l'espérance, c'est-à-dire de la confiance en Dieu, et donc de la joie.

Pour nous aider à cheminer vers Pâques, entre ceux qui ont préparé, nous avons commencé par nous poser cette question :

### Qu'attendons-nous de ce carême ? Comment voulons-nous y préparer ?

Un échange très profond a eu lieu dont voici quelques éléments :

- C'est un temps de sobriété,
- C'est un temps de dépouillement pour s'ouvrir à Dieu, à son prochain,
- C'est un temps de silence, d'écoute, de recherche.  
Jésus lui-même se retirait dans le désert
- C'est un temps pour aller à l'essentiel.

Une constante apparaît : il s'agit de prendre le temps. Ce qui va à l'encontre de notre rythme de vie d'aujourd'hui où tout doit aller vite. Les différentes célébrations, rencontres et temps forts proposés à la communauté « Sel de la terre » vont nous accompagner et nous soutenir dans cette préparation vers Pâques.

Oui, pour ce carême 2012, notre communauté nous invite personnellement à prendre le temps. Les pistes sont nombreuses. Le choix est large. Chaque dimanche, lors de l'eucharistie, nous serons invités à nous engager dans une de ces démarches. Ce sera notre route vers Pâques.

## La fraternité : une richesse à partager !

### Soirée du 9 mars 2012

Entraide, solidarité, lien social ; mais aussi injustices, pauvretés, solitudes, ces réalités nous concernent tous un jour ou l'autre.

Nous vous invitons à venir en débattre :

### le 9 mars à 20h00 au Foyer Ste Marie de Wittenheim

Au programme : un témoignage à écouter, et des échanges sur « coup d'main, coup d'cœur, coup dur, coup d'gueule, coup d'pouce ».

En lien avec le projet de l'Eglise de France « diaconia 2013 », nous essaierons d'apporter un peu plus de fraternité en notre monde.

Venez nombreux !

## LES JEUNES SE PROJETTENT DANS L'AVENIR : CRÉACTEUR !

Tout un samedi, le 11 février 2012 en l'établissement Don Bosco, dès 14h jusqu'au soir tard, les jeunes se sont retrouvés pour des moments de réflexion, d'échange, de témoignages, de célébration et de fête.

Cette année, ils ont pris le temps de penser engagement : dans leur vie, leur orientation en ce qui concerne leurs études, en vue d'un futur métier, leur état de vie, en Eglise dans toutes ses dimensions : caritatif, célébration, découverte. Le tout en passant d'ateliers en ateliers tout au long de l'après-midi.

Bien des témoins se sont mis au service de l'échange : des jeunes pour la JOC Haut-Rhin (Jeunesse Ouvrière Chrétienne), des personnes de Caritas Secours Catholique, entre autres.

Puis la question s'est déployée lors de la messe : Quelle est la qualité de mon « oui » en réponse à ce que Dieu me demande de vivre ? Comment discerner quelle est ma vocation ?

Puis, le repas, préparé pour partie par les jeunes eux-mêmes lors d'autres ateliers en après-midi a permis de reprendre force avant la fête du soir, débutée par un des chants de la messe.

Choisir et s'engager pour devenir acteur de sa vie et continuer avec Dieu à créer : un programme pour toute la vie.



## TÉMOIGNAGE DE JEUNES ENGAGÉS AUPRÈS DE JEUNES

*Vous avez 20 ans et depuis maintenant 4 ans vous accompagnez des jeunes vers la profession de foi et la confirmation.*

### Pourquoi avoir fait ce choix ?

A l'origine nous faisons partie d'un groupe de profession de foi, nous étions un groupe d'amis et, sans assimiler davantage à l'époque ce que représentait la profession de foi, ce cheminement était aussi un prétexte pour se retrouver et partager. Ces rencontres étaient toujours intéressantes, et, guidés par notre accompagnateur, nous pouvions confronter et échanger nos points de vue sur des sujets divers.

A la fin des deux années, il n'est pas resté que le savoir d'une telle aventure, mais également l'envie de s'investir à nouveau. Ainsi, deux ans après notre confirmation, nous avons choisi de prendre un groupe de profession de foi ensemble.

### Qu'est ce qui vous motive ?

L'aventure, du point de vue de l'accompagnateur est très intéressante. Au final, nous n'avons que quelques années de plus qu'eux et il est instructif de pouvoir échanger avec eux, qui souvent voient le monde d'un œil différent sur bien des sujets.

Partager leurs impressions, confronter leurs points de vue est très enrichissant. L'accompagnateur a une position différente pour les jeunes. En effet, il n'est ni leur grand frère, ni leur parents, ni leur professeur. Il écoute le point de vue des jeunes, leur permet de s'exprimer, de trouver une oreille adulte qui pourra comprendre. Il saura partager son opinion tout en écoutant celle des jeunes.

### Comment vous y prenez-vous avec des jeunes de 13 à 15 ans ? Qu'est ce qui marche avec eux ?

C'est pas toujours facile, il faut bien l'avouer. Le faible écart d'âge entre eux et nous fait qu'il est parfois difficile d'avoir la « structure » adulte dans l'esprit des jeunes. Il faut les accompagner dans des sujets qui les intéressent toujours en leur permettant de faire le parallèle avec leur vie, savoir susciter constamment leur intérêt en entretenant toujours le dialogue avec eux. Les jeunes sont mutuellement intéressés par ce qui a trait à leur quotidien, leurs joies et leurs difficultés.

Pour captiver leur attention, il est parfois utile d'user d'activités interactives, tels que les jeux qui sont des moyens détournés pour communiquer plus facilement avec eux.

Sara, Guillaume et Matthieu

## AVENIR DE LA COMMUNAUTE

*Pour que nos communautés chrétiennes vivent ...  
Où en est-on dans cette démarche ?*

Rappelons-nous, dans notre bulletin précédent (n°45), nous avons fait le point sur cette démarche. Aujourd'hui où en sommes nous ?

Le 20 janvier avait lieu la réunion publique à St Adelphe. L'assemblée était venue nombreuse pour dire ce qu'elle pensait de notre Eglise d'aujourd'hui et surtout pour réfléchir à notre Eglise de demain, donner ses avis, ses idées sur divers thèmes comme les jeunes, les célébrations, ... De nombreuses propositions furent recueillies. Elles viennent compléter la réflexion faite dans les autres paroisses.



La dernière réunion publique pour terminer ce « tour des paroisses » a eu lieu à Ste Barbe le 6 février.

*D'ores et déjà, encore merci à la contribution de chacune et chacun !*

### Et après ? que fait-on ?

Tout un travail de compilation et de classement est déjà commencé. Il s'achèvera avec ces deux dernières paroisses. L'équipe d'Animation Pastorale (l'EAP) a le souci de mener à bien toute cette démarche et de ne perdre aucune bonne idée. Toutes les propositions seront présentées au Conseil Pastoral qui les examinera et choisira les actions les plus prioritaires à traiter. Elles constitueront la base du « Projet pastoral » de la Communauté de Paroisses. Car tout ne peut se faire tout de suite !

Il appartiendra alors à l'EAP de discerner ce qui peut être mis en œuvre, avec l'aide du Conseil Pastoral et des Paroissiens qui voudront bien y participer ...

*Merci de ce que vous ferez pour votre Paroisse, pour notre communauté  
« Sel de la Terre » !*

*A moins, on ne peut pas plus ! Mais à moins, on peut faire autrement !*

## ÉLECTIONS : PRENONS LE TEMPS DE CHOISIR

Les élections présidentielles puis législatives sont d'actualité. Beaucoup de personnes sont un peu perdues pour discerner alors que le moment du vote approche. Nos évêques en France nous confient des éléments de réflexion. Ils ont cerné quelques sujets importants et nous ouvrent des pistes pour nous aider à nous situer, et non pour nous dire qui voter ou quel programme choisir.

*Ce document est disponible sur le site internet :  
<http://www.eglise.catholique.fr/accueil.html>,  
dans la rubrique « textes et déclarations ».*

L'Eglise à Mulhouse et environs (zone pastorale), propose un temps de rencontre pour, à plusieurs, en s'appuyant en partie sur le texte des Evêques, et nos propres réflexions, permettre à chacun de se situer et de fixer ses critères de vote.

Cette soirée aura lieu le **12 avril à 20h00 à la maison diocésaine Teilhard de Chardin, 17 rue des Cigales à Mulhouse.**

Voter est un droit dont nous avons à user en conscience. Nos choix diront quelque chose de notre vision de l'humain et de comment nous imaginons la vie ensemble, en cohérence avec notre foi au Dieu de Jésus-Christ.